

LA OPINION

Periódico independiente que se publica seis veces al mes.--Redacción y Administración, calle de Marín 5, bajos,

ADVERTENCIA

Para que no pueda interrumpirse la buena marcha de esta Administración, rogamos á los señores que se encuentran en descubierto con la misma, hagan efectivas las cantidades que adeudan, lo más pronto posible.

Esperamos ver complacido nuestro deseo, dada la seriedad de nuestros apreciables abonados.

Una ojeada á la Capital

Desde que se tranquilizó algo la situación política y se normalizó la marcha municipal, entrado en vías seguras y pacíficas, la población ha ganado en gran manera. El Ayuntamiento que preside el Sr. Iribarne, se dedica con celo y entusiasmo á la mejora de nuestras calles, y á regularizar la marcha de los asuntos del Municipio muy descuidados durante la pasada situación Emilista.

Es muy frecuente ver en nuestras vías públicas, brigadas de obreros, adoquinando, reformando y mejorando el piso y ya se encuentran transitables muchas que antes no lo estaban y que á grandes voces pedían reforma.

Hoy, esta actividad, recuerda la desplegada en la última situación liberal, durante la cual se adoquinaron bastantes calles, hecho que mereció justísimas alabanzas para los hombres que por aquel entonces, es-

taban al frente del Ayuntamiento y muy especialmente para el digno Alcalde D. Guillermo Verdejo.

El trabajo emprendido por el Municipio actual, debe continuar como hasta aquí, ya que el invierno se avecina, época triste y miserable en que los trabajos se paralizan y los pobres no encuentran recursos con que atender á las más apremiantes necesidades de la vida. Debe acometerse obras para que la clase obrera encuentre trabajo para librarse de la miseria que de otro modo, necesariamente habla de extenderse en Almería, aparte de que estas obras son altamente beneficiosas para la población.

Muchos son los aplausos que se tributan al Sr. Iribarne por sus claros y bien manifiestos deseos en bien de la ciudad, y nosotros le rogamos que siga con valor y entusiasmo la línea de conducta trazada para que este invierno, no falte trabajo á los pobres que han de agradecer la generosa conducta del Alcalde, facilitándoles medios de vida.

No tendremos que esforzarnos mucho en demostrar la verdad y conveniencia de todo cuanto decimos; el Sr. Iribarne lo sabe y de su celo é interés, lo esperamos todo.

Monederos falsos detenidos

En la noche del 25 del pasado, se presentaron en el establecimiento denominado «La Cuna de Oro», sito en la calle de Marín, núm. 5, propiedad de nuestro querido amigo D. Miguel Sánchez Rueda, dos individuos llama-

dos Enrique Martínez Vilches y Miguel Vigaray Alvarez, los cuales, encontrando sola en el establecimiento á la madre del Sr. Rueda, dieron cinco pesetas falsas á cambio de unas mercancías que pidieron.

Descubierto el engaño, se puso en conocimiento del cabo de municipales D. Juan Belmonte y guardia don Emilio Ricardo Martínez, los cuales procedieron á la captura del Martínez Vilchez, siendo preso también por el cabo Pimentel el Miguel Vigaray Alvarez.

Ante las sospechas de que fuesen expendedores de monedas falsas, y puesto ya el hecho en conocimiento de los Inspectores Sres. Morales y Abad, fueron por estos, dirigidos los trabajos que han dado por resultado encontrar varias monedas falsas de cinco, dos y una peseta, que tenían enterradas los detenidos en un solar en las afueras de la población y recoger algunas que habían dado en diferentes establecimientos.

Debido á la sagacidad é ingenio del discreto Inspector Sr. Morales, se consiguió también que declarasen la procedencia de las monedas falsas y á estas horas, el Juzgado de la vecina ciudad de Granada, habrá sorprendido á los industriales que tenían en la hermosa ciudad, su base de operaciones, de donde partían, para el fomento del negocio, á distintos poblaciones.

Los dos detenidos han manifestado que después de permanecer en esta capital varios días, se proponían visitar, entre otras provincias, la de Alicante.

El servicio prestado por los celosos Inspectores, acompañados de sus

ordenanzas y demás guardias que citamos, es de los que se recomiendan por sí solos, por su grande importancia, y nosotros veríamos con gusto que era premiado para que sirviese de estímulo y en justa recompensa por el resultado obtenido.

Esperamos que D. Antonio fije su atención en este asunto y por nuestra parte, damos á todos la más entusiasta enhorabuena.

YA LLEGA

Si, lector amable, aquí lo tenemos, se nos ha colado sin aviso previo; como en otras veces, nos cogió el invierno tan desprevenidos, que de él lo primero que nos apercibe para precavarnos, es algún catarro, ó una pulmonía que nos pone nuevos.

A los españoles nos hace toreros, pues en cuanto asoma, ucidimos presto á sacar las capas hasta del empeño, y con ellas damos al frío unos quiebros que ya los quisiera dar el «Algabeño»; quien no tiene capa, es manta ó pañuelo, pues á cuerpo limpio es malo, es expuesto,

112 Historia negra. Escándalos filipinos

dicho, 12 vehículos entre carros y coches, en los que se colocaron los enfermos en unos, y en otros, fusiles, municiones y algunos víveres.

A las seis de la mañana del día 14 se emprendió la marcha por el camino de Santo Tomás; las fuerzas que constituían la columna eran fracciones de los Cazadores números 4, 5, 8 y 9, Guardia civil, secciones de Caballería, las de Administración Militar y voluntarios del regimiento de Blanco, formando en conjunto un total aproximado á 1.000 hombres, mitad españoles y mitad indígenas, y unos cuantos paisanos que se armaron de la colonia civil.

Por falta de medios para transportarles, hubo que inutilizar 32 fusiles y algunas municiones que se tiraron al río.

Esta columna escoltaba 40 heridos graves, que se llevaban en camillas, cada uno de los que distraían cuatro soldados. Los enfermos iban en los

Folleto de LA OPINION 109

LA situación del general Monet en San Fernando, no podía á la sazón ser más comprometida; sin podersele reunir ninguna de las fuerzas que estaban en Tarlac, Dagupán, Nueva Ecija y otras provincias, por encontrarse ya rodeadas en las cabeceras por numeroso enemigo, que no les permitía más que defenderse con pocas probabilidades de éxito; no pudiendo disponer más que de unos 700 hombres entre soldados españoles é indígenas; sin poder abandonar la colonia europea, compuesta de señoras

Entretenimientos

En un tribunal:
—Acusado, ¿qué edad tiene usted?
—Señor presidente, se empieza por preguntar el nombre.
—Cállese usted y conteste.
El acusado, con profunda indignación:
—¡Juro, señores que en mi larga vida criminal jamás me he visto presidido de este modo!

Un académico amenaza á un sujeto con denunciarle como anarquista.
—¿Se ha vuelto usted loco? Yo no soy lo que usted se figura.
—Sí, señor; es usted un anarquista de la ortografía. Lo prueba esta carta, escrita por usted, en la que se lee hombre sin h y virtud con ó.

Gedeón trata de fundar un Banco.
—Vamos á ver—le dice un amigo—si conoces en esa casa mi dinero, ¿cuando podré retirarlo?
Gedeón con aire imperturbable:
—Cuando usted quiera. Si

porque el gris se cuele mucho más que un cuerno.

Se aparece á algunos con cara de hambriento, porque con la lluvia y los malos tiempos hay pocos trabajos do ganar sustento, y sufren miserias los pobres obreros que á veces carecen hasta del «pan nuestro».

En fin, mis lectores, ya está aquí el invierno vivamos alerta y démosle quiebros nos nos averien sus alevos ciezos.

CALAHONDA

SILVELA Y SAGASTA

En diferentes ocasiones hemos tratado del espectáculo poco edificante que ofrece la política de Almería, nos hemos quejado de la volubilidad del jefe del Gobierno al tratar los asuntos políticos de nuestra provincia, deshaciendo hoy lo que ayer se hizo para volver, al día siguiente, á edificar de nuevo. La debilidad de carácter que esto supone, está bien notoria y manifiesta, y no creemos sea la más á propósito para los actuales difíciles momentos en que el descontento y el malestar imperan por doquier, siendo, por tanto necesario, un brazo fuerte, una voluntad decidida, un carácter enérgico que sepa imponerse á la situación y luchar y vencer los obstáculos que se presentan.

Por otra parte, no puede tenerse en un estado ambiguo á una provincia, que con ello está expuesta constantemente á una eterna lucha de pasiones y rencores, tanto más graves cuanto más reducido es el círculo en que se gira, teniendo el mal, por esta razón, más funestas consecuencias que en otra cualquier parte, en Almería.

No comparamos el carácter de Silvela, con aquel fuerte y enérgico de Cánovas, porque éste ya no existe,

más limitándonos á los que viven, podemos compararlo con el jefe del partido Liberal, y al hacerlo, vemos la enorme diferencia que hay entre los dos. Silvela todo apocamiento, inseguridad, debilidad, falta de vigor y de energía, aún para aquellas cuestiones más transcendentales que envuelven gravedad; Sagasta, virilidad y energía, carácter y voluntad suficiente para mantener sus hechos y determinaciones, una vez trazada una línea de conducta, ó emprendido un camino sea cual fuere.

Esto no obsta para que se varíe de plan ó de conducta cuando convenga á los intereses generales del país ó cuando lo requiera algún asunto de verdadera importancia, pero llevar la perturbación á una provincia con órdenes y contraórdenes y con nuevos y constantes acuerdos que producen el malestar general, creemos que no sea medida muy conveniente luego de dejar demostrado hasta la evidencia poco carácter y menos energía.

Es preciso que se convenza Silvela, de que la provincia de Almería necesita tranquilidad, sosiego, un mando estable, para que las autoridades y los encargados de velar por ella, puedan dedicarse á algo más que á la política, al fomento de su riqueza, á la mejora natural de la población, á procurar su bienestar, y esto no se consigue sino dando pruebas inequívocas de una gran entereza y de mucha energía.

AL SR. GOBERNADOR

En el pasado número nos ocupamos de un artículo que publicaba nuestro colega local «La Enseñanza» en el que rogaba á la primera autoridad de la provincia se interesase en la aprobación de actas para el nombramiento de Habilitados que, según la ley, debió haberse hecho en el mes de Junio pasado.

La regla 5.ª de la R. O. de 15 de Octubre de 1889 dice á propósito de este asunto:

«Las citadas reglas, (1) servirán ya

(1) Las anteriores á la 5.ª.

en lo sucesivo y á partir del ejercicio de 1890-91, para todos los nombramientos de Habilitados, observándose además, estas otras.—A. Los nombramientos tendrán lugar en el penúltimo mes del ejercicio.—B. En el último mes, las Juntas provinciales resolverán sobre los incidentes que los nombramientos pudieran suscitar.—C. A todo maestro que por cualquier causa se encontrase sin Habilitado legalmente nombrado, al abrirse el pago de un trimestre, se le abonarán sus haberes directamente por la Caja.»

Creemos suficiente lo expuesto para llevar el convencimiento al ánimo del Sr. Gobernador para que se interese en este asunto, para que cese un estado de cosas que, como dice muy bien «La Enseñanza» «pudiera tomarse como falta á la ley y abuso de una clase digna de respecto, sino es que se achacara á otras miras que maliciosos espíritus inventarían.»

Apruébense ya esas actas pues nos parece que razón hay para ello, después de haber transcurrido seis meses sin que la ley se cumpla según se desprende de la lectura de la regla 5.ª que copiamos.

MISA DE REQUIEM

El pasado día 28 se celebró en la Iglesia de Santiago una misa de Requiem, en sufragio del alma de don Julio Vargas (q. e. p. d.)

El acto no resultó todo lo concurrido y notable que debiera por falta de organización que muchos han traducido en una *mijita* de orgullo por parte de *La Crónica*, puesto que no se ha invitado á nadie si se exceptúa el decano de los Alcaldes de barrio, no enterándose por tanto, infinidad, de amigos del finado.

Ya que no á la prensa de la capital, que con gusto hubiese asistido por tratarse del que en vida fué un querido compañero, bien digno á la gratitud de Almería entera, debió invitar «La Crónica», al representante y corresponsal de *El Liberal* don Manuel Pérez García, al que vimos

en un rincón de la Iglesia sin representación alguna oficial.

Del Ayuntamiento decimos casi lo mismo, pues nos consta que de buen grado hubiese asistido á rendir este tributo de respeto al inolvidable Vargas.

«La Crónica» es así, y allá ella con sus glorias y laureales.

Por lo que á nosotros hace, si al mezuino funeral no asistimos, en cambio, elevamos al Altísimo una sentida plegaria desde el altar instalado en nuestro pecho, como prueba del respeto y gratitud con que guardamos la memoria del modesto cuanto notable periodista y bienhechor de Almería, Julio Vargas.

En favor del Gobernador

Nuestro estimado colega «El Sur de España» dice en su último número lo siguiente:

«Ha sido nombrado Gobernador civil de esta provincia en reemplazo de D. Valentín Gómez que pasa destinado á Burgos, D. Esteban Argensola.»

Este nombre es para nosotros desconocido en el anuario de la política y como con los anteriores cada una de las fracciones conservadoras que aquí se hacen una guerra sin cuartel, se atribuye la misión de que la nueva autoridad civil viene consignada para recibir las inspiraciones de sus prohombres y seguir la senda que estos le tracen.

Sentimos la ausencia del Sr. Gómez, aunque él debe alegrarse mucho que lo quiten de las parrillas en que venía asándose á fuego lento hace ya muchos meses.

Por lo demás, y esclavos como somos de la mujer de Silvela, ó sea de la verdad, debemos decir que D. Valentín Gómez ha demostrado durante su gestión al frente de los destinos de esta provincia, ser una persona de fino y amano trato social, una autoridad tolerante, un padre de familia honrado y un hombre de quien la voz pública no ha propalado que haya intervenido en chanchullos y enjuagues de montes, mi-

hoy, por ejemplo, coloca usted el dinero, puede retirarlo mañana mismo, avisando con 15 días de anticipación.

Una señora tiene la costumbre de ponerse algodón en un oído.

—¿Padece usted de alguna enfermedad?—la preguntan.

—No, señor. Pero como yo soy tan distraída, apelo á este medio para que no me salga por un oído lo que me entra por otro.

BOLSA DE HOY

4 por 100 interior.	65-65
4 por 100 exterior.	72-60
4 por 100 amortizable.	72-95
Londres á la vista.	31-73
Paris á la vista.	25-90

110 Historia Negra Escándalos filipinos

y niños, en los que al dejarlos detrás se hubiera saciado el feroz apetito del salvaje enemigo; con escasas municiones, pues había consumido muchas en los combates anteriores; sin artillería y cercado á su vez en San Fernando por grandes masas, que trataban de conquistar y adquirir presa tan valiosa como el comandante general del centro de Luzón, era, sin duda, su situación la menos halagüeña que presentarse pudiera á general alguno.

Sin embargo de todo esto, reunió en el acto de recibir la orden del general en jefe, á todos los jefes de su mando, y acordó cumplimentar á todo trance y en el mismo momento el superior mandato, y desde entonces, sin descansar ni un segundo, se ocupó de ordenar la marcha en la mejor manera posible.

Concentrado el enemigo en Apalit, Santo Tomás, Bacolor, Calulut, Angeles y México, calculábase con los reu-

nidos en este último punto, donde se hallaba el titulado comandante general insurrecto, en nueve mil hombres, con muchos fusiles y algunos cañones, por en medio del cual había que atravesar para dar cumplimiento á la orden del general en jefe; se sabía, además, que el mismo pueblo de San Fernando estaba todo comprometido á sublevarse, y por todo esto empezaron á hacer los preparativos con gran sigilo, para que el enemigo no se apercibiese de nada hasta no ser atacado por nuestras fuerzas al emprender la marcha.

El primer obstáculo, casi insuperable, con que se tropezó, fué la dificultad para transportar el material de guerra que existía, pues no tenían medio ninguno de transporte, ni carros, ni carrromatos, ni vehículos de ninguna clase, ni mulas, ni nada. ¡Todo se lo habían llevado los indios al bosque! Por fin, y á la fuerza, se pudieron conseguir 12 carros, ó mejor

nas, carreteras y demás negocios que han constituido una fuente de ingresos extraordinaria para otros Gobernadores.

Si en los primeros días de su mando la maledicencia se hizo eco de algo que no se ajustaba al molde de lo recto, de lo moral y de lo justo, pronto se supo que el Gobernador era ageno á aquellas *concesiones* y que los autores habían abusado de su nombre y del parentesco que les unía con determinadas personalidades del Olimpo de la política.

Dios conceda á Don Valentín Gómez más tranquilidad en Búrgos que la que ha disfrutado en Almería y cuente siempre que en nuestra ciudad será grato el recuerdo de su estancia donde nadie tiene que lamentar molestias, atropellos, arbitrariedades ni persecuciones, debidas á su iniciativa.

¡Ojalá de todos los servidores del Sr. Silvela se pudiera decir otro tanto!

Recomendamos al ilustrado y defensor periódico de la Compañía del Sur de España, la lectura de lo que queda copiado, esperando, á la vez, nos diga, si el colega de la calle de Velazquez, le ha molestado al tratar tan dulcemente al dignísimo, por todos conceptos, Gobernador é hijo adoptivo de Almería, Don Valentín Gómez y Gómez.

Creemos, que no hará V. lo que acostumbra, apreciable *Ferrocarril*, porque como nos tiene ya tan hechos á verle tirar la piedra y esconder la mano, nos escamamos que en esta ocasión lo repita.

A verlo vamos, colega.

Vides americanas

Scelents y Loth ó fenómeno, las más resistentes á la filoxera.

Precios é informes D. Gustavo Lande, Depósito de plantas, Puerta del Sol, Almería.

NOTICIAS

No los recibimos

Hace ya algunas semanas que no recibimos en esta Redacción la visita de nuestros estimados colegas locales *Federación y Germinal*, sin que sepamos á qué atribuir esta falta; si á la Administración de tan simpáticos compañeros ó al servicio de repartición.

Los doce millones

Mientras unos piensan en la política, otros sueñan con el *gordo*. Sabemos de muchos individuos de esta capital que tienen ofrecidas grandes promesas si son favorecidos con el *gordo*, y de otros si toman las riendas los liberales antes de que se celebre el sorteo del ansiado premio. La política y la lotería, es hoy la conversación en todos los círculos. ¡Cuanta ilusión y cuantos inocentes!

Espectáculos

Esta tarde dará otra función en la plaza de toros, la compañía gimnasta-acróbata-cómico-mímica y aerostática, que dirige el conocido artista D. Tomás Felices.

Dada la variedad del espectáculo, esperamos ver nuestro circo taurino muy concurrido.

Fonógrafo Edissón, (al lado de la librería del Sr. Estrella).

Para esta noche, grandes exhibiciones del Cinematógrafo español, en el local donde se hallaba instalado el tiro de pichón, (frente á la Cervecería Suiza.)

La compañía de zarzuela que actúa en el bonito coliseo de la calle del Obispo Orberá, bajo la dirección de D. Fernando Viñas y en la que figura la graciosa 1.ª tiple Eulalia Uliberri, dará hoy función por la tarde y noche, poniendo en escena las mejores obras de su repertorio.

Modista-sastre

Cándida Martínez Iguña, que vive en la calle del Jardín, número 32, confecciona toda clase de trajes, tanto para caballeros como para señoras á precios sumamente económicos y sin competencia.

Arreglo de calle

Con gran actividad continúa el arreglo de la calle de Murcia.

Gracias á Dios que á los ocho años que hace que se arregló esta vía, se han acordado de ella, pues inútil es decir en el estado que se encontraba.

Nuestro aplauso á D. Antonio, por haber emprendido la reforma de dicha calle, pues han sido muchas las veces que la prensa la ha pedido á sus antecesores, y todos han hecho oídos de mercader.

Sr. Juez

Se nos asegura que el autor de las heridas causadas el pasado día 14 á Pedro Ubeda Belmonte, anda en libertad por la Cañada de S. Urbano.

¿Es esto cierto? ¿Qué hay de este asunto, Sr. Juez?

Lotería

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la *bien reputada* firma de los Sres. **Valentín y Cia.**, Banqueros y Expendeduría general de lotería en **Hamburgo**, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Sr. Alcalde

Se nos quejan los vecinos de la calle del Silencio de la obscuridad que hay en la mencionada vía, á causa de que no encienden más que dos de los cuatro faroles que existen.

Esta queja ya la hemos expuesto á otros Alcaldes, no habiendo obtenido resultado, y hoy nos dirigimos á V.S. en la creencia de que seremos más afortunados.

Virginia Borza

El último número de la importante revista de teatros de la Corte, *España Artística*, publica el retrato y la biografía de esta hermosa y notabilísima artista, conocida ya del público almeriense por haberla aplaudido infinidad de veces, en unión de su esposo, el inimitable tirador señor Condessmitt.

Elecciones

A pesar de las *bolas* circuladas, las elecciones de Concejales anunciadas para hoy, se están verificando sin ninguna clase de obstáculos.

Título

Nuestro estimado amigo el inteligente profesor de dibujo de este Instituto D. Agustín González Ximénez, está haciendo el título de hijo adoptivo de Almería, de D. Valentín Gómez.

Nos parece inoportuno sacar á relucir los grandes méritos artísticos que adornan al notable profesor, toda vez que ya son muy conocidos, por haberse ocupado en muchísimas ocasiones la prensa de Madrid, Murcia, Alicante y Cartagena.

Por lo tanto, no hay que dudar, que el trabajo de referencia ha de ser una cosa digna de la persona á quien vá dedicado y que deje bien puesto el nombre del pueblo de Almería.

Nuestra enhorabuena al joven y

discreto abogado, hoy alcalde de Almería, D. Antonio Iribarne, por lo acertado que ha estado, al designar al laureado artista Sr. González, para que haga dicho título.

Para lo porvenir

Desde hace bastantes días, circula el rumor de que por los Emilitas se va á protestar las elecciones que hoy tienen lugar, asegurándose á última hora, que en unos depósitos de las afueras de la ciudad, se tiene ya redactada y dispuesta la protesta.

Damos la voz de alerta por lo que valga.

Quejas

Quejase nuestro colega «El Demócrata» de Lorca, de las personas que después de haber estado recibiendo el periódico más de seis meses le devuelven los giros sin satisfacer su importe y les amenaza con publicar los nombres de esos caballeros para exponerles á la vergüenza.

¡Ah, caro colega!

Nosotros os podríamos enseñar una lista que abarca centenares de nombres de iguales caballeros que nos han estafado un año de suscripción y cuando después de escribirles una atenta carta les hemos girado el importe de un semestre, por cuenta de sus débitos, nos han devuelto las letras y se han dado de baja sin atender la recomendación de personas respetables que nos habían indicado les remitiéramos nuestro periódico.

Por eso decimos nosotros que para publicar un periódico en provincias se necesita mas valor que para atravesar en un esquife la catarata del Niágara.

Vale más tener diez suscripciones en la capital que ciento en los pueblos, porque de ellas gracias que una se haga efectiva.

D. VALENTIN GOMEZ

El viernes en la tarde, salió para Madrid el que ha sido dignísimo Gobernador de Almería D. Valentín Gómez y Gómez.

Jamás autoridad alguna en nuestro pueblo, ha sido tan querida y respetada ni en ninguna ocasión han sido tan unánimes los aplausos, alabanzas y muestras de aprecio dadas por todas las clases sociales, como en la ocasión presente ha sucedido. Y es que en D. Valentín Gómez, está representado el talento, la honradez, la caballerosidad, la nobleza y la justicia. Todo lo noble y levantado, tiene cabida en su pecho; toda idea generosa halla hueco en su alma, dispuesta siempre para el bien.

Almería ha tenido en D. Valentín Gómez un Gobernador modelo, más, un padre cariñoso que ha velado por ella con solícito cuidado y de aquí las muestras de respeto y consideración que de todas las clases sociales ha escuchado.

No nos detenemos á enumerar los importantísimos servicios prestados á Almería por el Sr. Gómez, porque nos proponemos en el número próximo hacerlo y publicar su retrato que hemos mandado pedir á Madrid, como una débil muestra del gran respeto y consideración que nos merece; hoy solo diremos que á la estación acudió á despedirle una inmensa muchedumbre que ansiosa se apiñaba por estrecharle la mano, por darle el adiós de despedida, reflejándose en todos los semblantes una gran melancolía, una profunda tristeza por el alejamiento de Almería del hombre honrado que por espacio de seis meses ha estado al frente de la provincia.

Un viva prolongado y entusiasta

fué el anuncio de que el tron se ponía en marcha.

Vaya con Dios D. Valentín, y tenga la seguridad de que Almería no le olvidará jamás y de que los almerienses todos guardarán su nombre con esmero para colocarle á la cabeza de los Gobernadores que por espacio de mucho tiempo han tenido.

La Cuna de Oro

(Véase anuncio en la 4.ª plana.)

Interesante á los vinicultores

Confirmandolos consejos prácticos vertidos por el Sr. López Guardiola, en su reciente obra de *La Vid*, el ilustre profesor Mr. L. Degrully ha dado á conocer en *Le Progrés agricole et viticole* de Montpellier, los sorprendentes resultados obtenidos con fuertes aplicaciones de abonos en los viñedos de la finca Mas de Collet.

Las experiencias datan de 1896, en cuyo año el viñedo indicaba falta de nitrógeno para vigorizar la madera. Abonáronse las 24 hectáreas con 7.000 kgs. de nitrato de sosa, 40.000 de superfosfatos y 2.000 de sulfato de potasa. La producción, á pesar de enfermedades y sequía, fué de 47 hectólitros por hectárea.

A partir de dicho año el abono aumentóse crecientemente, empleándose en 1897 600.000 kgs. de estiércol, 10.000 kgs. de pastas (turtó), 150 kgs. de ácido fosfórico, (mitad en forma de escorias y mitad superfosfatos) y 400 kgs. de sulfato de potasa. La producción, á pesar de la piral, se elevó á 94 hectólitros por hectárea.

En este último año (1898-1899) se abonó á razón de 200 kgs. de nitrógeno por hectárea y 150 de ácido fosfórico. La cosecha total fué de 200 hectólitros por hectárea, habiendo producido algunas parcelas de la finca más de 300 hectólitros.

Computados exactamente los gastos é ingresos de la explotación, resulta que durante un periodo de cuatro años, deducido el valor de los abonos, se ha alcanzado un beneficio de 77.400 francos sobre el cultivo antiguo tal cual se empleaba antes de emprender las experiencias.

Aunque á primera vista parezca exagerado, pueden muy bien aplicarse en muchas zonas de nuestro país, donde se cultiva intensivamente la vid, las siguientes conclusiones:

1.ª En terrenos adecuados y sujetos á condiciones climatológicas que suministren suficiente humedad en primavera y en verano, es susceptible que la vid alcance el máximo de producción.

2.ª Con labores culturales repetidas y una poda generosa de 6 á 8 brazos cortados á 2 y 3 yemas francas, las tierras quedan aptas para recibir los abonos y utilizarlos completamente en el desarrollo y producción del viñedo.

3.ª Las dosis crecientes de nitrógeno y ácido fosfórico repetidas durante cuatro años consecutivos con medianas cantidades de potasa, vigorizan la madera, activan el follaje, multiplican los racimos y producen fruto abundante y selecto, que puede llegar á dar hasta 300 hectólitros por hectárea, quintuplicando la cosecha ordinaria.

Y 4.ª El nitrógeno se suministrará al terreno y cultivo mitad en forma orgánica (estiércol, pastas, turtó, etc.), y lo restante en forma de nitrato de sosa; oscilando en aumento la cantidad que deberá emplearse por cada hectárea de 250 á 750 kilogramos.

LA OPINIÓN

PERIÓDICO INDEPENDIENTE que se publica seis veces al mes. REDACCION Y ADMINISTRACION, calle de MARIN, 5
Fundador, propietario y Director, JOSÉ SÁNCHEZ RUEDA, á quien se dirigirá toda la correspondencia.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: En Almería, un mes, 0'75 pesetas. Fuera, trimestre, 2'50 id. Extranjero, un año, 15 pesetas. No se sirve ninguna suscripción sin abonar su importe anticipado.

En la Redacción de este periódico (MARIN, 5 se admiten esquelas mortuorias, anuncios y comunicados, para la 1.ª, 2.ª, 3.ª y 4.ª plana, hasta las 8 de la mañana de los dias 5, 10, 15, 20, 25 y 30 en que se publica éste, á precios convencionales. No se devuelven originales.

Invitación para participar á la próxima
GRAN LOTERIA DE DINERO.

500,000

MARCOS

ó aproximadamente

PESETAS 750.000

como premio mayor pueden ganarse en caso mas feliz en la nueva gran Loteria de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1 Premio á M	300000
1 Premio á M	200000
1 Premio á M	100000
2 Premios á M	75000
1 Premio á M	70000
1 Premio á M	65000
1 Premio á M	60000
1 Premio á M	55000
2 Premios á M	50000
1 Premio á M	40000
1 Premio á M	30000
2 Premios á M	20000
26 Premios á M	10000
56 Premios á M	5000
106 Premios á M	3000
206 Premios á M	2000
812 Premios á M	1000
1518 Premios á M	400
36952 Premios á M	155
19490 Premios á M	300, 200,
134, 104, 100, 73, 45, 21	

La Loteria de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado contiene **118.000** billetes, de los cuales **59.180** deben obtener premio con toda seguridad. Todo el capital incl. 58.820 billetes gratuitos importa

Marcos 11.764,525

ó sean aproximadamente
PESETAS 18.000,000

La instalación favorable de esta Loteria está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59.180 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000, asciende en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000, y en la séptima clase podria en caso mas feliz eventualmente importar 500,000, especialmente 300,000, 200,000 Marcos etc.

La casa infrascrita invita por la presente á interesarse en esta gran loteria de dinero. Las personas que nos envian sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Mútuo, extendidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio fácil á cobrar ó en sellos de Correo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 billete original entero: Ptas 9

1 billete original medio: .. 4.50

El precio de los billetes de las clases siguientes, como la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin, todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan provistos de las armas del Estado, como tambien el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envia á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo la garantía del Estado. En caso de que el contenido del prospecto no convendria á los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo, y el importe remitidos será restituido. Los pedidos deben remitirsenos directamente lo mas pronto posible, pero siempre antes del

20 DE DICIEMBRE DE 1899.

(fecha del sorteo)

VALENTIN Y C. IA

Expenduría general de Loteria
HAMBURGO (Alemania)

Se envia gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

LA CUNA DE ORO

GRAN ESTABLECIMIENTO DE COMESTIBLES SITUADO

en la calle de Marín núm. 5, bajos

Este acreditado establecimiento ofrece al público una gran partida de queso de bola superior á CUATRO reales libra llevándose bolas enteras y á 4'50 reales libras sueltas.

Además ofrece otros muchos géneros á precios módicos.

NO EQUIVOCARSE

Calle de MARIN, 5, bajos. (Frente á D. Tomás Terriza.)

LA OPINIÓN

Periódico independiente
ALMERIA

Sr. D. _____

PROVINCIA DE _____